
松沢保育園

保育園運営や日々の保育についてお聞きします。

利用者アンケートの結果について
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職員は「こどもの人権」について、配慮をしながら保育・運営にあたっていますか。
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職員はこどもの気持ちを受け止め、大切にしながら対応してくれていると思いますか。
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どちらともいえない

はい

保育内容（ねらいなど）に関する説明は、わかりやすいと思いますか。
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こどもが安全に過ごせるよう、保育環境が配慮されていますか。
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戸外遊びの機会は十分で、内容が工夫されたものになっていると思いますか。
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保育園内は清潔に保たれ、こどもの手の届く高さでおもちゃや絵本が整理され自由に遊

べるよう配置されていると思いますか。
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保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更

など、柔軟に対応してくれると思いますか。
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保育園でのこどもの様子を見る機会があり、保護者が参加しやすい設定（日程や時間帯

など）となっていますか。
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どちらともいえない
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保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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どちらともいえない
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こども同士の自我のぶつかりあい（けんかや言い争い）があった場合の職員の対応は適

切だと思いますか。
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どちらともいえない
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保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。

1

4

69

0 10 20 30 40 50 60 70 80

いいえ
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食事（給食）・おやつなどのメニューは、工夫されたものになっていると思いますか。
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どちらともいえない
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こどもがけがや体調が悪くなったときの、職員の対応は十分だと思いますか。

0
6

68

0 10 20 30 40 50 60 70 80

いいえ

どちらともいえない
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職員はあなたやあなたの子どもに関するプライバシー（秘密）を守ってくれていると思いま

すか。
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どちらともいえない
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職員の言葉遣いや態度、服装などは適切で、丁寧に対応していると思いますか。
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こどもの気持ちや様子について職員と話や相談をすることはできますか。
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キッズビューを媒体としての連絡帳の活用や、お便りの発信は情報共有として満足できる

ものになっていますか。
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どちらともいえない
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保護者が子育てについて、職員に相談することはできますか。
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どちらともいえない
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こどもの保育に関わる要望や意見を伝えたとき、職員はよく話を聞き、誠実に答える姿勢

を持っていますか。
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どちらともいえない
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こどもの保育に関わる要望や意見は、保護者と職員で情報を共有し、より良い保育園とな

るよう活かされていると思いますか。
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なるほどせたがやのほいく（世田谷区保育の質ガイドライン）を知っていますか。
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要望や意見があるとき、保育課や第三者委員（保育園以外の苦情解決相談員）などにも

相談できることを、保育園は伝えていますか。
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松沢保育園独自の取り組みについてお聞きします。

総合的な感想についてお聞きします。
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どちらともいえない
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虫らんどやアトリエ、積み木など園内PTの内容が保育に反映されており、活動が豊かに
なったり、その様子を保護者に分かりやすく伝わっていると感じますか。
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どちらともいえない
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日常の保育の中やまつざわきょうだい（幼児クラスの活動）などで他クラスとの関りにより、

お子さんの遊びへの興味関心や人間関係などが広がっていると感じますか
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いいえ

どちらともいえない
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園内の廊下に定期的に飾ってあるギャラリー（子ども達の作品）によって、お子さんの成長

や、他クラスの様子を感じられる場になっていますか。
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大変満足
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松沢保育園がよりよい保育園になるためのご意見がありましたら、ご自由にお書き下さい。 

（お子さんや保護者の方が、不適切な対応ではないかと感じたものも含む） 

 

【保育園の環境・運営等について】 

・ 風の強い日はベランダが砂利だらけになるのをなんとかして欲しい。 

・ 通園門のセキュリティについて、暗証番号は設定されているが、正しく利用していない保護者がいる

のが気になる。 

・ 通園門のセキュリティがもう少し上がるとより安心だ。ホールや教室内の匂いが少し気になる。 

・ 先日の能登地方の大きな地震を受け、松沢保育園の建物の耐震は問題ないのかどうか気にかかっ

ている。 

・ すべり台が使えないまま置いてあるだけなので、それに代わる遊具の導入をして欲しい。遊具導入

が厳しければ撤去してしまって子供が走りやすくしてもらいたい。 

・ 給食のレベルが低い。せめて同じ内容を月に 2 回繰り返すのはやめて欲しい。理想はもっと美味し

いものを提供してもらいたい。家では摂れない栄養を摂れるようにするなど、もっと工夫して欲しい。 

・ 延長申請（月極め）の定員がもう少し増えると良い。 

・ 区立保育園という性質上難しいのかもしれないが、園の公式 HP などが無く、幼児クラスの具体的な

取り組みが可視化されておらず、子どもの習い事等を検討する際に参考となる情報が少なかったの

が残念だった。他の保護者から話を聞いて初めて知るようなこと(まつざわきょうだいの具体的取組

など)も多くあった。例えば保護者会で、幼児クラスで経験できること等を案内してもらえるような工夫

があれば、同じような悩みを抱える人に向けた安心材料になるのではないか。 

 

【保育園の保育・職員等について】 

・ 保護者会やクラス便りでの話題が、月齢の高い子に合わせた内容の事が多い気がするので、悩み

が相談し辛いと思う時がある。 

・ 行事への祖父母の参加について、運動会や発表会は同居している祖父母や送迎に携わる祖父母

のみ参加可能だった。3 月の駅伝大会は屋外でスペースも広く、人が多いほど安全なルート確保が

できると思う。ある程度の人数制限をした上で、前述の条件に当てはまらない祖父母の観覧も認め

てもらいたい。 

・ どの先生もさっぱりとされていて感じが良く、子どもも毎日楽しく過ごしている。 

・ とにかく先生方が子どもたちに対していつもたっぷりの愛情で接してもらっているのがありありと伝わ

る保育園で、ほんとうに素晴らしい環境で感謝してもしきれない。のびのびと個性を大切にしてくれ、

守るべきルールはしっかり教えてくださるこの保育園は、これから保育園に入る方みんなにおすすめ

したいといつも思っている。 

・ 外遊びが園庭で遊ぶことがほとんど。近くの他の保育園が羨ましく感じられることがある。付き添い

の先生の人数の確保など、厳しいことがあるとは思うが、園外に出ないと子どもの気分も変わらない

のではないかとも思うし、体力も持て余してるのではないかとも思う。以前は、将軍池公園に遠足に

行き、お弁当を食べるということもあった。今はそれもなくなってしまったようだ。 

・ なかなかテラスに座らない子たちに対して「自由な行動が多すぎます！」と言って腕を強く引きテラス

に放るというか押し倒すような形で座らせている保育士を見てドキッとした。指導ではなくイライラを

ぶつけている強いやり方だったので、親が見ていないところではこういう対応する先生もいるのかと

残念に思った。 

・ 保育園のおかげで我が子はすくすく元気に明るく育っていると思う。特に同世代の子に話しかけたり

他人に挨拶が出来たり、コミュニケーションの部分は周りに人が居ないと出来ない事なので、とても

ありがたい。自立の心もどんどん育ててくれて、自分でやる、出来る！という事を成功体験から自信

をつけさせてくれている、と感じている。 

・ 子供の様子をよく見てくださっているので、子供も先生方を信頼しているのがわかり、保護者として

はとても安心感がある。たくさんの人数を見る中でとても感謝している。 

・ 先生方は信頼でき保育園の雰囲気もよく、いつも大変お世話になり感謝している。 

・ いつも丁寧に見て下さり、安心して預けることができる。大変満足。 

・ 子どもも毎日楽しく通っている。残り少なく親もさみしいが、沢山園の思い出を作って欲しい。 

・ 最高の保育園。松沢保育園でつくし組からばら組まで過ごせたことを大変嬉しくありがたく思ってい

る。 

 

 



今後の取り組みについて 

 

日頃より、保育園運営につきましてご理解・ご協力をいただきましてありがとうございます。今回の利

用者アンケートにつきましてもたくさんの方のご回答・ご意見をいただきました。 

 

・防犯についてのご意見につきましても、保護者会で再度ロックキーや保護者証についてのお願いをさ

せていただきました。不審者訓練等も行い、備えてはおりますが、やはり保護者の皆様のご協力が不

可欠になりますので、引き続きご協力をお願いします。 

・立地の構造上どうしても風で砂がテラス等に上がってくることが多いのですが、お子さんや保護者の皆

様が気持ちよく利用できるよう環境整備を行っていきたいと思っています。 

・保育園の建物設備等への要望につきましては、各所管課にも伝えていきたいと思います。 

・給食献立につきましては、保育課へ要望があった事を伝えていきます。 

・保育園で子ども達がどのように生活したり遊んだりしているか、また遊びの中からどのような学びをして

心身共に成長しているのかということを、保育参観や保護者会、クラスだよりなど様々な機会をとらえ

て保護者の皆様にお伝えしてきました。しかしながら、まだまだ伝え方など不十分なところがありまし

た。いただいたご意見を踏まえながら、子ども達が自分の興味関心が満たされるような室内・園庭で

の活動はもちろんのこと、園内では経験できない散歩など経験・学びの場をより充実させていきたいと

思います。そして子ども達の育ちを保護者の皆様と一緒に喜び・、共有していけるように分かりやすく

発信を続けてまいります。 

・保育園への行事などへの参加は、新型コロナウィルスが５類になって以降、保護者以外の祖父母の方

もご参加いただいております。ただし行事によっては保育室・ホール園庭の広さにより安全に実施でき

るよう、参加対象者や人数など決めさせていただく場合もありますのでご理解いただければと存じま

す。今後もぜひ、子ども達の保育園での姿を見にいらして下さい。 

・子ども達がのびのびと活動して行くためには安全管理は欠かせません。遊具の遊び方や年齢にあって

いる活動なのか、職員の見守り・関わり方なども職員と一緒に確認・共有し、安心して遊べる環境を整

え十分満足できるようにしていきたいと考えています。 

・子どもの人権については引き続き定期的に振り返りをし、子ども達の声に耳を傾け寄り添いながら適切

な関わりを心がけていきたいと思います。 

  

 

 

アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

松沢保育園では、アンケートの結果を踏まえ、よりよい保育園となるよう職員一同努力してまいります。 


